

Communiqué

Pour diffusion immédiate

Journée internationale de l'alphabétisation

L'ICÉA EXHORTE LE GOUVERNEMENT CANADIEN À HONORER SA SIGNATURE EN FAVEUR D'UNE RÉDUCTION DES TAUX D'ANALPHABÉTISME

Montréal, le 8 septembre 2010 – À l'occasion de la Journée internationale de l'alphabétisation initiée par l'UNESCO, l'Institut de coopération pour l'éducation des adultes (ICÉA) tient à rappeler au gouvernement du Canada son engagement, à titre de signataire de la déclaration de Dakar, à réduire de 50 % d'ici 2015 le taux d'analphabétisme et à augmenter à 0,7 % du PIB sa contribution à l'aide publique au développement. Rappelons que 800 000 Québécois ne savent ni lire ni écrire et que près d'un adulte sur deux n'est pas suffisamment à l'aise avec l'écrit pour se débrouiller dans la société moderne.

L'ICÉA salue également le discours prononcé par la directrice générale de l'UNESCO, Irina Bokova, qui dépeint l'alphabétisation comme une condition *sine qua none* de l'amélioration de l'ensemble des indicateurs de développement. Selon la directrice générale de l'ICÉA, Dominique Ollivier, l'éducation est un impératif dans la lutte contre la pauvreté. « L'avenir de notre société passe indéniablement par des adultes ayant des outils adéquats pour fonctionner dans la société parce qu'ils ont eu et continuent d'avoir l'opportunité d'apprendre tout au long de la vie », déclare-t-elle.

Campagne 1 BUT : l'éducation pour tous

L'ICÉA a également profité de cette journée symbolique pour transmettre aux organisateurs de la Semaine d'action mondiale en faveur de l'éducation, les quelque 3 000 signatures recueillies dans le cadre du volet québécois de la campagne 1 But : l'éducation pour tous. Rappelons que c'est pour sensibiliser le grand public et les élus aux enjeux de l'analphabétisme que l'ICÉA et l'Impact de Montréal unissaient, au printemps dernier, leur pouvoir de mobilisation en proposant à la population du Québec d'ajouter leurs noms à la pétition « **Signez pour ceux qui ne peuvent pas** ». Cette initiative s'inscrivait dans la campagne mondiale pour l'éducation (CME), soutenue cette année par la Fédération Internationale de Football Association (FIFA) à l'échelle internationale.

L'initiative a permis au Québec de souscrire au mouvement mondial de pressions exercées sur les 189 États ayant signé la déclaration de Dakar. Les pays signataires s'engageaient dans ce cadre à développer les services éducatifs nécessaires à l'épanouissement de 72 millions d'enfants et de 800 millions d'adultes analphabètes ayant un accès précaire à l'éducation.

Pour en savoir plus à propos de la campagne **1 BUT : l'éducation pour tous**, visitez le site Web de l'ICÉA à l'adresse www.icea.qc.ca.

--- 30 ---

Source : Institut de coopération pour l'éducation des adultes
Information : Maude Chartrand, adjointe aux communications
514 948-2044, poste 222 – mchartrand@icea.qc.ca

